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НОВОСТИСОБЫТИЕ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Любая отрасль человеческой
деятельности, в том числе и жур�
налистика, сильна традициями,
преемственностью, помножен�
ными на новаторство. Однако
старое и новое, обмен опытом не
могут взаимодействовать без
живого общения, без некой твор�
ческой конкуренции. Для того и
проводятся фестивали, конкурсы
и т.п. Думается, отчасти из�за
этого, из�за того, что в нашем ре�
гионе сохранились подобные
массовые действа, южноуральс�

Депутат�академик
Общим собранием Российской академии наук,

состоявшимся 29 мая 2008 г., генеральный дирек�
тор – генеральный конструктор Открытого акцио�
нерного общества «Государственный ракетный
центр имени академика В.П. Макеева», депутат
Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти Владимир Григорьевич Дегтярь избран членом�
корреспондентом РАН.

В.Г. Дегтярь – учёный, конструктор, руководитель
в области создания стратегических ракетных комплек�
сов морского базирования, доктор технических наук,
профессор, академик Российской академии ракетных
и артиллерийских наук.

Получили компенсацию
С 1 июня в Челябинской области вступил в силу

областной закон о замене льготы на проезд в об�
щественном транспорте для региональных льгот�
ников на денежную компенсацию.

С мая в Челябинской области было организовано
перечисление денежных выплат. Денежные компенса�
ции перечислялись вместе с майской пенсией через

почтовые отделе�
ния и банки. Каж�
дый льготник полу�
чил по 200 рублей
на июнь. По данным
регионального ми�
нистерства соци�
альных отношений,
денежная компен�
сация в Челябинс�
кой области была
выдана 439 748
пенсионерам.

Одновременно
муниципалитетами
была организована

продажа льготных проездных билетов по цене, равной
размеру денежной компенсации. По данным мини�
стерства, всего в области правом на приобретение
единого льготного проездного билета воспользова�
лось 85 314 человек (19,4% от общего количества
льготников). Несколько выше этот показатель в Челя�
бинске, где проездные купили 51 877 пенсионеров, что
составляет 38,4% от общего числа челябинцев этой
категории.

В дальнейшем каждый региональный льготник бу�
дет получать авансом по 600 рублей ежеквартально.
На эти цели до конца года из областного бюджета бу�
дет направлено 1 300 миллионов рублей. С начала
июня в муниципалитетах организована продажа льгот�
ных проездных билетов на все виды транспорта уже
на июль.

Ремонт заказывали?!
На сегодняшний день отремонтированы 211

домов и квартир ветеранов Великой Отечествен�
ной войны на общую сумму 2 миллиона 446 ты�
сяч рублей.

Программа дополнительной поддержки пожилых
людей реализуется в области несколько лет, она стар�
товала в год 60�летнего юбилея Победы. В прошлом
году на ремонт и газификацию более двух тысяч домов
и квартир почётных земляков было направлено 27 мил�
лионов рублей из регионального бюджета. Всего же за
три года было благоустроено 4 890 домов ветеранов на
общую сумму свыше 60 миллионов рублей.

В текущем году на благоустройство жилья ветера�
нов Великой Отечественной войны в областном бюд�
жете заложено 18,4 миллиона рублей. Только бойцы
студенческих отрядов выполнят ремонтные работы на
5,4 миллиона.

С началом строительного сезона специалисты взя�
лись за работу: где�то предстоит провести косметичес�
кий ремонт, заменить сантехнику, окна и двери, а где�
то – отремонтировать кровлю, перестелить пол, утеп�
лить веранды. Так, на ремонт квартир почётным южно�
уральцам выделяют по 15, а на ремонт частных домов
– по 25 тысяч рублей. В начале июня на финишную пря�
мую уже вышли строители Еткульского, Октябрьского,
Сосновского, Уйского районов и Каслей.

Также в газифицированных районах к домам зем�
ляков проводят газ и устанавливают внутридомовое
газовое оборудование. Кроме того, на газификацию
домовладений ветеранам войны направляют сумму,
указанную в проектно�сметной документации.

Среди участников межрегио�
нального форума были руководи�
тели муниципальных образова�
ний, представители обществен�
ных организаций, бизнеса, обла�
стного правительства, депутаты
Законодательного Собрания Че�
лябинской области и Государ�
ственной Думы.

Председатель областного
парламента, секретарь Челябин�
ского регионального отделения
партии «Единая Россия» Влади�
мир Мякуш отметил, что жизнь
любой страны, в том числе и Рос�
сии, делается на местах. Именно
местное самоуправление – фун�
дамент развития гражданского
общества, без которого невоз�
можно построить демократичес�
кое государство.

� Этот форум имеет огромное
значение не только для города
Челябинска, но и для других му�
ниципальных образований, всей
России в целом, – уверен Влади�
мир Викторович. – Без тесного
взаимодействия с муниципали�
тетами невозможно построение
гражданского общества, демок�
ратического государства. Ведь
только при совместном обсужде�
нии и решении вопросов регио�
нальными властями и органами
местного самоуправления можно
обеспечить достойный уровень

гражданского общества
Значение межрегионального форума по Уральскому Федеральному округу
«Взаимодействие местных властей и общественности – условие развития
муниципалитетов» трудно переоценить. В этом уверен каждый участник форума.
Инициатор проведения столь важного мероприятия – Всероссийский совет
местного самоуправления при поддержке партии «Единая Россия».

жизни россиян. Очень знаковым
является и то, что в форуме при�
нимают участие представители
бизнес�сообществ, поскольку
бизнес�среда – одна из состав�
ляющих полноценного развития
государства. Если развивается
бизнес, то появляется возмож�
ность решать многие социальные
проблемы, связанные с жизне�
обеспечением каждого гражда�
нина страны.

Обратившись к участникам
межрегионального форума,
председатель Заксобрания обла�
сти напомнил о том, что не так
давно в Совете Федерации про�
шла международная конферен�
ция, посвящённая построению
эффективного местного самоуп�
равления. На конференции было
отмечено, что Россия сделала
большой шаг вперёд в процессе
демократизации именно на уров�
не органов местного самоуправ�
ления. Во многом, по мнению
Владимира Мякуша, это стало
возможным благодаря принятию
федерального закона «Об общих
принципах местного самоуправ�
ления». Кроме того, у субъектов
Российской Федерации появи�
лась возможность разработать
необходимое региональное зако�
нодательство, регулирующее де�
ятельность муниципалитетов,

учитывая местную специфику и
традиции.

Серьёзная работа в этом на�
правлении проведена и в Челя�
бинской области. Создана необ�
ходимая законодательная база в
части финансово�экономических
расходов в деятельности органов
местного самоуправления, пере�
дачи органам местного самоуп�
равления полномочий, обеспе�
чения их необходимой матери�
альной базой.

Владимир Мякуш акцентиро�
вал внимание на том, что созда�
на стройная система совместной
работы с органами местного са�
моуправления. В Челябинской
области действует три ассоциа�
ции муниципальных образова�
ний, которые решают существую�
щие проблемы, связанные с по�
вышением качества жизни насе�
ления, активно работает Ассамб�
лея депутатов городов и районов.
При постоянной поддержке орга�
нов местного самоуправления
разработана региональная Стра�
тегия развития до 2020 года.

� Мы демонстрируем откры�
тость власти, готовность взаимо�
действовать с общественными
институтами, – отметил предсе�
датель ЗСО. – Процесс совер�
шенствования всех институтов
власти непрерывен. Потребнос�

ти гражданского общества разви�
ваются и изменяются очень дина�
мично, это требует постоянного
реформирования, региональные
и муниципальные власти к этому
готовы. Тем более что у нас уже
есть необходимая правовая ос�
нова для осуществления полно�
мочий местными властями.

Депутаты фракции «Единая
Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области го�
товы всячески помогать в реали�
зации тех или иных реформ, спо�
собствующих укреплению власти
и авторитета муниципалитетов.
Южноуральские парламентарии
уверены, что необходимо срочно
вносить поправки в Налоговый и
Бюджетный кодексы, которые по�
зволили бы обеспечить органы
местного самоуправления необ�
ходимыми финансовыми сред�
ствами для реализации их полно�
мочий. Кроме того, необходимы
существенные изменения и до�
полнения в федеральный закон
«Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления».

В рамках форума были пред�
ставлены доклады, посвящённые
законодательному обеспечению
участия граждан в решении воп�
росов местного самоуправления,
стратегическому планированию и
управлению муниципальным об�
разованием. Своим опытом ра�
боты поделились руководители
муниципалитетов, были озвучены
основные проблемы, существую�
щие в территориях, намечены
пути их решения.

Ирина ЯББАРОВА

Примем клятву Пифагора?!
Поистине с размахом прошёл X юбилейный Фестиваль СМИ Челябинской
области. Когда�то, будучи детищем Союза журналистов, в трудные для средств
массовой информации экономические времена, этот форум перешёл в
заботливые руки чиновников. Всё бремя забот по организации Фестиваля взяло
на себя Главное управление печати и средств массовой коммуникации
Челябинской области. Надо признать, что для того дня это было благо. И благо
то, что в этом году к процессу подключилось Законодательное Собрание
Челябинской области, выделив на его проведение свой миллион рублей.

ФЕСТИВАЛЬ СМИ

кая журналистика на общерос�
сийском фоне выглядит наилуч�
шим образом. Признано, что,
если взять средний уровень на�
ших СМИ, то подавляющему
большинству регионов страны он
покажется очень высоким, кому�
то даже недостижимым. И этим
можно по праву гордиться.

Честно говоря, отрадно было
видеть картину, когда даже под�
выпившие (ну, чего скрывать�то,
на то и Фестиваль!) мужики�жур�
налисты яростно спорили не о

футболе, скажем, или женщинах,
а о творчестве, о путях развития
региональной прессы. Дух жур�
налистской солидарности, спло�
чённости и заинтересованности
витал в минувшие майские дни
над озером Банное, над пансио�
натом «Юбилейный», любезно
предоставленном медиа�братии
Магнитогорским металлургичес�
ким комбинатом.

Ценным было и то, что что на
Фестиваль приехало много гос�
тей из Москвы, которые прово�

дили мастер�классы, совещания,
круглые столы. К этому мы ещё
вернёмся, а пока обратим внима�
ние на заседание парламентско�
го пресс�клуба «Акцент», который
прошёл в рамках Фестиваля и
был посвящён развитию турист�
ско�рекреационной деятельнос�
ти в нашей области. В нём приня�
ли участие депутаты Заксобрания
Анатолий Слободин и Сергей Ев�
стигнеев. Замечу, что «акулы
пера» задали им жару по поводу
принятого областными парла�
ментариями закона по заданной
теме. В частности, было отмече�
но, что закон не предусматрива�
ет информационного обеспече�
ния процесса, а ведь понятно, что
продать такой специфический
товар, как туризм, без рекламы,
без медийного сопровождения
невозможно.

Окончание на стр. 4

Газ в каждый дом
За первые пять месяцев текущего года в Челя�

бинской области подключено к газу около шести
тысяч квартир и домов, это почти в два раза пре�
вышает показатель прошлого года.

На 1 июня в целом по области подключено к газу
5 967 квартир и домов, в то время как в прошлом году
за тот же период удалось подключить только 3 520 до�
мовладений. В график газификации пока укладывают�
ся Златоуст, Миасс, Увельский район. Среди отстаю�
щих – Верхний Уфалей, Троицк и Кунашакский район.

По мнению специалистов областного министер�
ства строительства, инфраструктуры и дорожного хо�
зяйства, отставание происходит главным образом по
субъективным причинам. К примеру, летом, пока теп�
ло, люди не торопятся подводить к своему дому газ, а
с приходом осени выстраиваются очереди, не хватает
специалистов по подключению, да и погода не всегда
благоприятствует проведению работ. Ликвидация оче�
редей – задача прежде всего местных властей, кото�
рые пока недостаточно хорошо проводят разъясни�
тельную работу с населением.

До конца 2008 года, согласно планам, «голубое топ�
ливо» придёт в 22 400 южноуральских домов. А к 2010
году должна завершиться экономически обоснованная
газификация – именно такую задачу поставил губер�
натор Пётр Сумин. То есть за 2,5 года предстоит под�
вести газ к тем населённым пунктам, где сеть потре�
бителей достаточно большая, а население желает и
готово подключаться к газу. Таких деревень и посёл�
ков в Челябинской области около 350.

Вопрос газификации будет подробно рассмотрен
на июньском заседании областного правительства. К
этому дню Пётр Сумин поручил подготовить генераль�
ную схему газификации области, обозначив на карте
уровень газификации каждого муниципального обра�
зования.

Дорогие земляки,
южноуральцы!

День принятия Декларации
о государственном суверени�
тете Российской Федерации –
12 июня – мы отмечаем как
наш общий большой праздник:
День России!

Это не просто красная дата
календаря, это своего рода сим�
вол политической стабильности и
независимости нашей Великой
Родины.

Каждый из нас на своём мес�
те стремится сделать свой край, свою страну богаче
и сильнее. Те демократические свободы, та экономи�
ческая мощь, которые растут и множатся каждый
день, дают России весомое место в мировом сооб�
ществе. Наша промышленность становится всё бо�
лее конкурентоспособной, наши политические ини�
циативы принимаются всеми ведущими державами.
Стабильное развитие, которое мы наблюдаем в пос�
ледние годы, – это и есть основной базис нашего с
вами суверенитета. И в этом есть крупинка работы
каждого.

Поздравляю вас, дорогие земляки, с праздником,
желаю счастья в семьях, успехов на рабочих местах и
в бытовых заботах!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области,
секретарь Челябинского регионального

отделения партии «Единая Россия»

В.Г. Дегтярь ведёт большую научную и педагогичес�
кую работу. Он является заместителем председателя
научного совета РАН по механике конструкций из ком�
позиционных материалов, председателем научно�тех�
нического совета ОАО «ГРЦ им. В.П. Макеева», заве�
дует кафедрой «Летательные аппараты и автоматичес�
кие установки» Южно�Уральского государственного
университета (ЮУрГУ), является председателем дис�
сертационного совета при ЮУрГУ, главным редакто�
ром межотраслевого научно�технического журнала
«Конструкции из композиционных материалов», глав�
ным редактором отраслевого научно�технического
сборника «Ракетно�космическая техника», серия XIV.
Автор четырёх монографий и более 450 статей и науч�
ных публикаций. Лауреат Государственной премии РФ.

Елена КОНТАРЕВА

Общественный орден
Челябинска

Наградной совет Общероссийского союза об�
щественных объединений «Российская нация»
принял решение о награждении муниципального
образования «Город Челябинск» орденом «Рос�
сийская нация».

Этим орденом награждаются
граждане, субъекты и муници�
пальные образования, учрежде�
ния и организации Российской
Федерации за особые заслуги
перед государством, значимый
вклад в обеспечение националь�
ного единства, развитие граж�
данского общества, укрепление
российской государственности.

Челябинск получил награду за высокие показатели
в социально�экономическом развитии, повышении
качества жизни, реализацию программ и проектов в
сфере этнокультурного наследия народов Российской
Федерации, межэтнического и межконфессионально�
го согласия, профилактики ксенофобии и экстремиз�
ма, сообщает управление по связям со СМИ админис�
трации Челябинска.
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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

ЭКОЛОГИЯ

Артезианский источник
Чистая вода – это не только постоянная забота депутатов и правитель�

ства области, но и общая целевая программа. Губернатор Челябинской
области Пётр Сумин направил 6 875 тысяч рублей из областного бюджета
на ремонтно�восстановительные работы системы водоснабжения в Вер�
хнем Уфалее.

Несколько лет подряд в Верхнем Уфалее пытались решить проблему водо�
снабжения. Дело в том, что город подпитан из артезианских скважин никелево�
го комбината. Скважины пробурены в карьере на разной глубине. До сих пор
городской водовод тянулся от глубинной скважины № 35, длина которой состав�
ляет 300 метров. Именно эта труба минувшей зимой замёрзла и на двое суток
оставила город без воды. Кроме того, постоянное подтопление карьера и осы�
пание грунта подтолкнули решение открыть законсервированную скважину № 8
в верхнем ярусе карьера.

Для того чтобы запустить новый артезианский источник в Верхнем Уфалее,
необходимо восстановить, очистить скважину и установить в ней насос, после
чего подключить к водоводу и энергосетям. На выполнение ремонтно�восста�
новительных работ системы водоснабжения из областного бюджета направле�
но 6 875 тысяч рублей. Работы начнутся в ближайшие дни, и уже в июле вода из
новой скважины начнёт поступать в дома горожан.

Напомним, что в новогодние праздники в результате образования ледяных
пробок в системе водоснабжения Верхнего Уфалея вышел из строя глубинный
насос скважины № 35 на Черемшанском карьере. Спасателям за двое суток уда�
лось растопить лёд горящими автомобильными покрышками. Водоснабжение в
городе было восстановлено, и именно тогда было принято окончательное ре�
шение о закрытии глубинной скважины и расконсервировании резервных ис�
точников артезианской воды.

ЧИСТАЯ ВОДА

� Александр Анатольевич, как Вы
можете оценить работу комитета те�
кущего созыва?

� Я не вправе давать оценку работы
комитета – это право наших избирателей,
но то, что депутаты работали и продол�
жают работать с полной отдачей сил, это
могу сказать однозначно. Основу комите�
та по экологии составили опытные и от�
ветственные депутаты, не первый созыв
работающие в областном парламенте:
среди них Вячеслав Серёдкин, Констан�
тин Струков, Виталий Садовников, Борис
Мурашкин.

Только в 2007 году комитетом подго�
товлены к рассмотрению и приняты За�
конодательным Собранием Челябинской
области 47 нормативных правовых актов
Челябинской области, в том числе четы�
ре закона и 43 постановления. Но дело тут
даже не в количестве принятых докумен�
тов, а в их качественном наполнении. Нам
удалось выйти на обсуждение и поиски
решения экологических проблем, кото�
рые накопились за последнее десятиле�
тие и о которых даже не задумывались
всерьёз в период выживания. К ним я от�
ношу, в частности, состояние и безопас�
ность гидротехнических сооружений
(ГТС), находящихся на территории Челя�
бинской области, ситуацию с заброшен�
ными бесхозными горными выработками,
состояние водных объектов, являющих�
ся источниками питьевого водоснабже�
ния, и очистных сооружений канализации
в Челябинской области.

По некоторым вопросам уже есть по�
ложительные результаты: постановлени�
ем правительства Челябинской области
утверждён комплексный план мероприя�
тий по обеспечению безопасности ГТС
Челябинской области на 2007�2010 годы.
Реализация мероприятий плана обеспе�
чит приведение в безопасное состояние
69 ГТС (31%), находящихся в муниципаль�
ной собственности, и бесхозяйных ГТС.
Мы будем продолжать работу по увели�
чению финансирования этого направле�
ния деятельности за счёт бюджетных
средств для приведения в безопасное со�
стояние и остальных гидротехнических
сооружений, находящихся в аварийном и
неработоспособном состоянии.

В целях ускорения реконструкции
очистных сооружений канализации в
Миассе, Златоусте и Магнитогорске по
предложению депутатов в 2007 году за
счёт средств областного бюджета на 10
миллионов рублей было увеличено фи�
нансирование каждого объекта.

По инициативе депутатов экологичес�
кого комитета на 100 миллионов рублей
было увеличено финансирование в 2008
году реконструкции приоритетных водо�
охранных объектов, что позволит снизить
поступление загрязнённых стоков в пить�
евые источники (Аргазинское и Шерш�
нёвское водохранилища). В результате в
2008 году на реконструкцию очистных со�
оружений на станции Полетаево�I будут
направлены областные средства в сумме
84,46 млн. рублей, а в городе Карабаше
– 40 млн. рублей.

� Какие вопросы Вы считаете наи�
более проблемными для нашей обла�
сти, требующими скорейшего реше�
ния на законодательном уровне?

� На мой взгляд, в настоящее время
необходимо завершить реформу систе�
мы государственного экологического
контроля, так как сегодня эти функции
осуществляют сразу три ведомства, и

Масштабные решения
В 2006 году, впервые в практике Законодательного Собрания Челябинской области, был создан
профильный комитет по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.
Формирование комитета было продиктовано самой жизнью, так как вопросы охраны
окружающей среды и здоровья населения приобрели приоритетное значение в кругу проблем,
стоящих перед регионом. Экологическая составляющая становилась важным элементом
повышения качества жизни людей, конкурентоспособности экономики области. Сегодня мы
беседуем об этом с председателем комитета Александром Фёдоровым.

множество функций дублируется, а неко�
торые параметры не контролируются ни�
кем.

Следующая первоочередная пробле�
ма, требующая незамедлительного ре�
шения, – переработка промышленных и
бытовых отходов и их вторичное исполь�
зование.

По оценкам специалистов, на терри�
тории Челябинской области накоплено
более четырёх миллиардов кубометров
твёрдых промышленных отходов, среди
которых большую часть составляют отва�
лы пустой породы, металлургические
шлаки и прочее.

У предприятий уже имеется опыт вто�
ричного использования этих отходов, как
в собственном производстве, так и стро�
ительной индустрии, при строительстве
дорог. Но данная проблема требует более
глобального системного подхода. Необ�
ходимо создать на государственном
уровне систему экономического стиму�
лирования для предприятий, внедряю�
щих новые технологии переработки твёр�
дых и жидких промышленных и бытовых
отходов, закончить разработку феде�
ральной программы, предусматриваю�
щей участие государства в реализации
затратных мероприятий по очистке воды
и переработке отходов производства и
быта.

Убеждён, что экологическая ответ�
ственность и разумное и бережное отно�
шение к окружающей нас среде должны
только способствовать повышению эф�
фективности деятельности и конкурен�
тоспособности любого предприятия на
долгие годы.

� Какие предложения вынесены на
высший уровень за последнее время?
Каков результат?

� В последнее время повышенное вни�
мание общественности привлечено к
проблемам ПО «Маяк». Не остались в сто�
роне и южноуральские законодатели. В
порядке законодательной инициативы в
июне 2005 года они внесли в Государ�
ственную Думу ФС РФ проект закона «О
социальных гарантиях гражданам Рос�
сийской Федерации, подвергшимся воз�
действию радиации вследствие аварии в
1957 году на производственном объеди�
нении «Маяк» и сбросов в реку Теча».

Мы понимали: нам предстоит долгий
путь обсуждений и согласований, так как
результаты работы Государственной
Думы таковы, что из представленных ре�
гиональными законодателями законо�
проектов только 3% становятся законами
Российской Федерации. Так оно и случи�
лось. Правительство РФ трижды давало
отрицательное заключение на законо�
проект южноуральских парламентариев.
Порой создается впечатление, что иные
заключения правительства на законопро�
екты пишутся не с точки зрения необхо�
димости решить назревшую проблему, а
с каких�то совсем иных позиций сторон�
него наблюдателя. Наблюдается чисто
чиновничий подход: если по региональ�
ной инициативе чуть увеличиваются рас�
ходы бюджета – тут же перед нею зажи�
гается «красный свет». Необходимость
же разрешения проблемы уходит на вто�
рой план. Понадобилось вмешательство
избранного президента РФ Дмитрия Ана�
тольевича Медведева, чтобы дело сдви�
нулось с мёртвой точки, и есть надежда,
что законопроект будет принят в этом
году. Таковы реалии законотворчества,
выходящего за пределы области.

� Как складываются взаимоотно�
шения комитета: с федеральной вла�
стью, министерством радиационной и
экологической безопасности, мини�
стерством промышленности и при�
родных ресурсов области, с обще�
ственными организациями экологов?

� В 2007 году мы рассмотрели 26 про�
ектов федеральных законов, 57 законо�
дательных инициатив или обращений
субъектов Российской Федерации. По
одному закону подготовлены замечания
и предложения, семь законодательных
инициатив поддержаны президиумом
Заксобрания.

С министерством радиационной и
экологической безопасности, министер�
ством промышленности и природных ре�
сурсов области у нас сложились деловые,
рабочие отношения. Вместе мы делаем
одно общее дело – работаем для того,
чтобы южноуральцам жилось комфорт�
нее на родной земле.

Защита окружающей среды и здоро�
вья южноуральцев – приоритетное на�
правление деятельности депутатского
корпуса и министерства по радиацион�
ной и экологической безопасности пра�

вительства Челябинской области. Когда
речь идёт о здоровье населения, то за�
конодательные, исполнительные и конт�
ролирующие органы власти объединяют
свои усилия при решении проблем по оз�
доровлению экологической ситуации в
области. Всё это говорит о том, что при
конструктивном подходе можно решить
большие проблемы, не спекулируя на
экологии. Опыт Карабаша – лучшее тому
свидетельство.

В настоящее время экология стала
частью политики. Быть может, поэтому
политические страшилки экологических
ужасов так любят использовать различ�
ные деятели в борьбе если не за власть,
то хотя бы за популярность в народе. По�
лагаю, что на экологических проблемах
ни в коей мере нельзя спекулировать,
они должны быть не столько предметом
споров и противоборства, сколько обла�
стью общенародного согласия. Поэтому
мы работаем со всеми общественными
организациями экологов, но конструк�
тивный диалог проходит с теми , кто все�
рьёз обеспокоен состоянием природы в
Челябинской области. Комитетом по
инициативе общественной организации
«Кыштым�57» в 2007 году в Законода�
тельном Собрании проведён круглый
стол на тему: «О праве граждан на воз�
мещение вреда, причинённого их здоро�
вью в результате аварийных ситуаций и
инцидентов на производственном объе�
динении «Маяк».

� Как Вы оцениваете в целом эко�
логическую обстановку на Южном
Урале? Ориентируетесь ли в принятии
решений на положительный опыт дру�
гих регионов? Приведите, пожалуй�
ста, конкретные примеры.

� Современное состояние окружаю�
щей среды в Челябинской области явля�
ется следствием промышленного разви�
тия области, продиктованного высшими
государственными интересами, на про�
тяжении многих десятков лет.

Размещение промышленных пред�
приятий без учёта экологических требо�
ваний, на основании принципа миними�
зации затрат при строительстве хозяй�
ственных и иных объектов, за счёт созда�
ния промышленных зон в центре городов,
в непосредственной близости от жилых
кварталов, а точнее, создание жилых
кварталов вокруг предприятий, привело
к тому, что Челябинская область попала в
число наиболее проблемных регионов
Российской Федерации с точки зрения
экологической безопасности. Сегодня
регион испытывает сильную техногенную
нагрузку от деятельности предприятий
металлургического, энергетического и
оборонного комплексов, достаточно ска�
зать, что доля экологически «грязных»
производств в общей структуре промыш�
ленного производства области превыша�
ет 70%.

Открывая семинар, председатель
комиссии по экологической политике и
охране окружающей среды Обществен�
ной палаты РФ, председатель Совета
центра экологической политики и куль�
туры, член�корреспондент РАН, про�
фессор Владимир Захаров (Москва) от�
метил искреннюю заинтересованность
участников в этой злободневной теме.
Он заявил, что экология – часть общей
культуры и следствие воспитания. Засо�
рять среду, в которой живёшь, способен
лишь безнравственный, непросвещён�
ный человек. Тем более, такое недопу�
стимо в Челябинской области, экосфе�
ра которой и без того поражена техно�
генными загрязнениями и нуждается в
защите.

Владислав Ячменёв сделал сообще�
ние о концепции охраны и использова�
ния водных объектов региона в контек�
сте устойчивого развития (на примере
Челябинской области). Важная деталь:
только употребление чистой питьевой
воды способно продлить жизнь челове�
ка на пять�семь лет. Поэтому областная
целевая программа «Чистая вода», раз�
работка которой сейчас ведётся, имеет
важное значение для реализации мер по

Как продлить жизнь на семь лет
В рабочем семинаре Уральского федерального округа «Экология – приоритет развития России:
региональная экологическая политика и гражданское общество» приняли участие начальник уп�
равления отраслевой политики Законодательного Собрания Челябинской области, заведующий
кафедрой биоэкологии Челябинского государственного университета, кандидат географичес�
ких наук Владислав Ячменёв и первый помощник председателя Заксобрания Борис Мизрахи.

увеличению продолжительности жизни
жителей области.

Конечно, подобное невозможно без
использования достижений научного
прогресса. Значит, надо всемерно спо�
собствовать развитию научного потен�
циала ученых, систематизировать науч�
ные сведения и ставить их затем на
службу экономике. А не просто закры�
вать предприятия, составляющие угро�
зу экологии. В этом, например, раньше
видели своё предназначение члены

многих экологических организаций. Но
развитие человечества остановить не�
возможно. Значит, необходимо искать
компромиссы между экологией и эко�
номикой.

Участники форума от ЗСО подчерк�
нули, что челябинцам стоит перенять
педагогические наработки по воспита�
нию любви к природе, которым подели�
лись, например, свердловчане. Инте�
ресный доклад сделали и представите�
ли Кургана, рассказав об экологической

обстановке в Щучьем, о поисках выхо�
да из создавшейся ситуации.

Как известно, жители города Щучье
Курганской области обеспокоены на�
хождением там хранилища химоружия
и строительством завода по его уничто�
жению. В городе не раз проводились со�
циологические исследования. Выясне�
но, что 59% опрошенных горожан боят�
ся непредвиденной аварии, а 27% опа�
саются постоянной утечки вредных хи�
мических веществ, ненадёжной охраны.
Докладчики из Кургана утверждали, что
необходимы долгосрочные программы
улучшения данной экологической ситу�
ации. Необходимо, кроме того, искать
способы снижения страха населения
перед «неотвратимостью» аварии на
химпроизводстве. Другими словами,
следует активнее просвещать и инфор�
мировать население.

Итогом семинара станет организа�
ция координационного экспертно�об�
щественного совета УрФО, который бу�
дет осуществлять функцию посредника
между властью, бизнесом и экспертами.
Учёные, представители общественных
организаций экологической направлен�
ности пришли и к такому выводу: необ�
ходим более конструктивный диалог с
властью. Утверждалось, что в ближай�
шее время будет создана Концепция
экологического образования. Это послу�
жит формированию основ правового
гражданского общества в России.

Карликанов on�line
На сайте www.zs74.ru прошла on�line�конференция

с председателем комитета Законодательного Собра�
ния по строительству, жилищно�коммунальной поли�
тике и дорожному хозяйству Юрием Карликановым.

Пользователи прислали депутату более 20 вопросов.
Юрий Раифович отметил понравившиеся вопросы о футбо�
ле и путешествиях. По его словам, озадачили, но вместе с
тем навели на размышления вопросы, связанные с его про�
фессиональной деятельностью – строительством, реализа�
цией национального проекта «Доступное жильё». В целом
председателя комитета порадовало, что жители Челябинс�
ка не безучастны к существующим проблемам, касающим�

ся жилья, а также обустройства города.
По одному из вопросов – относительно сноса берёзовой рощи на северо�за�

паде Карликанов обещал подготовить депутатский запрос и отправить его для
принятия мер в администрацию города Челябинска. О том, чем закончится рас�
следование, мы сообщим на своём сайте позже.

Полностью текст конференции размещён в разделе on�line.

Школьный «Глагол»
В Москве в Совете Федерации подвели итоги первого Национального

Всероссийского конкурса, объявленного фондом развития информацион�
ной политики. Участие в конкурсе, проходившем под названием «Инфор�
мационное партнёрство: власть – общество – СМИ», приняли более шес�
тидесяти регионов страны, от Краснодара до Чукотки.

Члены Экспертного совета, в состав которого вошли видные журналисты и
представители Совета Федерации Федерального Собрания, изучили более ты�
сячи работ, присланных на конкурс городскими и районными газетами.

В число шестидесяти лучших работ, отмеченных дипломами, вошла и акция
«Если бы депутатом был я…», проходившая в 2007 году в Миассе по инициативе
газеты «Глагол» и при поддержке депутата фракции «Единая Россия» Государ�
ственной Думы Валерия Панова. Школьники и студенты города написали и при�
слали в редакцию газеты более трёх сотен сочинений. Как рассказали организа�
торы, работы поразили их и местных законодателей зрелыми суждениями, хоро�
шей ориентацией в действительности и не по�детски мудрыми предложениями.

Самые интересные работы были опубликованы в газете «Глагол», а после при�
знания на федеральном уровне организаторы конкурса намерены выпустить
сборник работ юных законодателей.

Принимавший участие в подведении итогов акции депутат Госдумы Валерий
Панов высоко оценил и творчество молодых миассцев, и их серьёзное, вдумчи�
вое отношение к своему будущему, будущему родного города и страны в целом:
«Подобные конкурсы очень важны для молодых россиян, участвующих в них. Зак�
ладываемая с юных лет активная гражданская позиция и понимание проблем и
забот родного края участниками проекта показывают, что мы на верном пути, что
из миассцев вырастут люди, не безразличные к судьбе страны. Как депутат Госу�
дарственной Думы я с интересом изучил их работы и поделюсь своими вывода�
ми с коллегами по парламенту».

Газета «Глагол» в свою очередь намерена в этом году вернуться к акции и по�
смотреть, какие предложения молодёжи уже реализованы в Миассе и области.

Здесь нет одиноких
8 июня социальные работники отмечают свой профессиональный праз�

дник. Сотрудники учреждений соцзащиты Еманжелинского района обслу�
живают более 25 тысяч человек: 19 000 граждан, пользующихся льгота�
ми, 175 сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, более 5 000
детей, проживающих в семьях с доходами ниже прожиточного миниму�
ма, 329 одиноких пожилых людей.

Еманжелинское управление социальной защиты населения было создано 1
июля 2001 года. В его структуру сегодня входят Комплексный центр социальной
защиты населения, отдел жилищных субсидий, детский дом «Надежда», центр
социальной защиты и реабилитации несовершеннолетних «Росинка» и касса вза�
имопомощи пенсионеров.

Еманжелинцы внедрили в жизнь уникальное и очень действенное направле�
ние работы – мобильную социальную службу. Второй год синий микроавтобус
управления соцзащиты ездит по отдалённым посёлкам и деревням. В составе
выездных бригад – специалисты по начислению льгот и детских пособий, юрист,
работники администраций района и поселений, коммунальных предприятий.
Только за пять месяцев этого года в районе организовано 57 выездов. С мобиль�
ной службой активно сотрудничают и предприниматели – привозят продукты,
промтовары, швейные изделия – всё это жители окраинных посёлков могут ку�
пить по сниженным ценам. Работает срочная мобильная служба – она выезжает
на все горячие вызовы: кто�то попал в беду, кому�то плохо, у кого�то горе.

Для тех пожилых людей, которые столкнулись с непредвиденными сложными
проблемами – болезнью, несчастными случаями, – работает касса взаимопомо�
щи пенсионеров. Пока этот опыт работы – единственный в Челябинской облас�
ти. В течение года здесь находят помощь и поддержку более двух сотен человек.

Быть всегда терпеливыми и милосердными – это большой труд. И дано это не
каждому. Для работников социальной службы – это не просто работа, а настоя�
щее призвание: ежедневно помогать и дарить своё душевное тепло тем, кому
это необходимо, жить чужими проблемами и заботами, откликаться на чужую
беду. Накануне праздника работникам сферы социальной защиты вручены на�
грады. Лауреатом премии Законодательного Собрания Челябинской области
стала директор Комплексного центра социального обслуживания населения Нина
Фёдоровна Колмогорцева. Лауреатом премии губернатора области – социальный
работник этого центра Елена Павловна Глотова: 16 лет она работает с одинокими
престарелыми людьми, под её постоянной опекой – 10 человек.

О торжественной церемонии вручения премии Законодательного Со�
брания работникам социальной защиты населения «Парламентская неде�
ля» расскажет в следующем номере.

ТЕРРИТОРИЯ
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КРУГЛЫЙ СТОЛ

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Среди участников обсуждения были
представители всех министерств Челя�
бинской области, спортивных и обще�
ственных организаций, депутаты Зако�
нодательного Собрания области. Надо
отметить, что ни у кого из присутствую�
щих сомнений в необходимости про�
граммы не возникло, тем более что в

Ради будущих олимпийцев
Нужна ли Челябинской области целевая программа по физичес�
кой культуре, спорту и туризму? Этот вопрос обсуждался на
круглом столе, который состоялся в Уральской государствен�
ной академии физической культуры по инициативе депутата
Государственной Думы Светланы Ишмуратовой.

большинстве регионов страны такой
проект уже реализуется.

Светлана Ишмуратова уверена, что
для достижения поставленных Страте�
гией развития страны до 2020 года за�
дач, а именно повышения качества жиз�
ни россиян, увеличения продолжитель�
ности жизни до 75 лет, необходимо уде�
лить большое внимание привлечению
детей и подростков к занятиям спортом.

Как заметил заместитель начальни�
ка Главного управления по физической
культуре, спорту и туризму по Челябин�
ской области Леонид Одер, идея созда�
ния подобной программы была давно.
Но чтобы увеличить количество занима�
ющихся массовым спортом хотя бы до
30%, нужно решить две главные пробле�
мы: слабую обеспеченность материаль�
но�технической базы и недостаток высо�
коквалифицированных кадров. По мне�
нию Леонида Яковлевича, чтобы поднять
массовый спорт на достойный уровень,
необходимо в каждом муниципальном
образовании выстроить физкультурно�
оздоровительные комплексы, оснащён�
ные спортивные центры, которые долж�
ны быть доступны и находиться под от�
ветственностью местных властей.

Предполагается, что к 2020 году бу�

дет построено не менее четырёх тысяч
спортивных центров. Но пока открытым
остаётся кадровый вопрос. На сегод�
няшний день кадровый голод составля�
ет 150 тысяч человек, это при том, что
ежегодно спортивные вузы выпускают
примерно 12 тысяч новых специалистов.
Проблема в том, что большинство из них
трудоустраивается не по специальнос�
ти, особенно остро эта проблема ощу�
щается в муниципалитетах. Социальная
неустроенность, маленькая заработная
плата, отсутствие перспектив – причины,
из�за которых молодые специалисты не
желают связывать свою жизнь с тренер�
ской работой.

На круглом столе прозвучал пример
опыта работы одного из муниципальных
образований, где молодым специалис�
там предоставляются служебное жильё,
автомобиль, кредит на социальные нуж�
ды, который государство ежегодно по�
могает гасить. Но всё это делается при
условии, что человек работает в органи�
зации не менее десяти лет, по истечении
которых квартира и автомобиль перехо�
дят в его собственность.

В ходе обсуждения прозвучали са�
мые разные предложения. В частности,
было предложено при разработке про�
граммы в рабочей группе обратить боль�
шее внимание на водные виды спорта,
развитие физкультурного движения в
школах, особенно на качество и содер�
жание уроков физкультуры в учебных за�
ведениях, улучшение материально�тех�

нической базы, привлечение спортив�
ных медиков, поддержание олимпийс�
ких видов спорта.

Депутат Законодательного Собра�
ния Челябинской области Николай Ар�
жанов отметил, что данная программа
не должна быть однобокой и ограничи�
ваться узкими рамками. Её разработка
и реализация должны быть многогран�
ны и прозрачны.

С Аржановым согласился и его кол�
лега�депутат, педагог Иван Иоголевич:

� С точки зрения формирования здо�
рового образа жизни важно, с какого
возраста ребёнок будет вовлекаться в
программу, – сказал он. – Эффект будет
в том случае, если заниматься спортом
ребёнок будет начинать с раннего воз�
раста. Поэтому при разработке про�
граммы нужно обратить внимание на
дошкольные детские учреждения. Кро�
ме того, в программе должны быть уч�
тены и тренеры, работающие в детских
садах, ведь зачастую они не имеют ста�
туса воспитателя, а значит, зарплаты у
них гораздо меньше.

Подводя итоги, Светлана Ишмурато�
ва подчеркнула, что главное при разра�
ботке и реализации программы сделать
акцент на доступности всех видов
спорта, а также на воспитании в малень�
ких россиянах уважения к физической
культуре, которая является частью об�
щероссийской, общечеловеческой
культуры.

Ирина ЯББАРОВА

100 лучших врачей
100 лучших южноуральских работников здравоохранения получат пре�

мии губернатора Челябинской области.
Премии губернатора Челябинской области вручаются лучшим работником

здравоохранения уже девятый год, накануне празднования Дня медика. Врачи,
медсёстры, фельдшеры, преподаватели медицинских учебных заведений награж�
даются за добросовестный и безупречный труд, профессиональное мастерство,
за заслуги в развитии здравоохранения и медицинской науки по итогам года. Каж�
дый медик получит диплом и денежную премию в размере 30 тысяч рублей.

Губернаторскими премиями отмечены заслуги работников здравоохранения
практически всех муниципальных образований Южного Урала: Челябинска, Сат�
ки, Копейска, Магнитогорска, Еткуля и других городов и районов области. Доку�
менты на соискание премии подавались медицинскими учреждениями Южного
Урала. Конкурсная комиссия, в состав которой вошли представители министер�
ства здравоохранения Челябинской области, рассмотрела боле 150 заявок.

под эгидой Президента
Особое внимание мы обращаем на

состояние воздушной атмосферы в реги�
оне, нас тревожит, что в 2005 году Челя�
бинск и Магнитогорск были включены в
перечень городов России с наибольшим
уровнем загрязнения атмосферного воз�
духа.

Не надо думать, что мы сидим сложа
руки. Начиная с 1995 года политика в сфе�
ре охраны окружающей среды реализу�
ется в Челябинской области путём выпол�
нения природоохранных мероприятий в
рамках областных программ оздоровле�
ния экологической обстановки в Челябин�
ской области.

В период реализации областных це�
левых программ были осуществлены
строительство и реконструкция 324 при�
родоохранных объектов. В эксплуатацию
сдан 101 природоохранный объект, из них
воздухоохранных – 65, водоохранных –
24, объектов по утилизации и переработ�
ке отходов – девять, и один мусоросор�
тировочный комплекс. За счёт выполне�
ния предусмотренных программами ме�
роприятий, количество выбросов про�
мышленными предприятиями загрязняю�
щих веществ в атмосферу с 2,4 млн. тонн
в 1990 году сократилось до 978 тыс. тонн
в 2007 году, то есть в 2,5 раза.

ские компании реализуют крупные эколо�
гические проекты, внедряют современ�
ные принципы корпоративного экологи�
ческого менеджмента, проводят добро�
вольные экологические сертификации по
международным стандартам и т.п. Это
свидетельствует о том, что экологическая
ответственность становится всё более
значимым и весомым фактором в дея�
тельности предприятий.

Если по стационарным источникам
выбросов загрязняющих веществ в ат�
мосферу разработана и выполняется
вполне реалистическая программа, то
методы борьбы с другим фактором заг�
рязнения атмосферы – выбросами авто�
транспорта нам ещё предстоит вырабо�
тать. Важность решения данной пробле�
мы обусловлена тем, что уже сегодня заг�
рязняющие выбросы от автомобилей со�
ставляют в крупных городах до 40% от
общего объёма вредных выбросов.

Ключевыми проблемами в загрязне�
нии воды, как и атмосферного воздуха,
являются промышленность и городская
среда. Свежая вода (0,8 куб. км) забира�
ется главным образом на промышленные
(50%) и коммунальные нужды (43%), об�
ратно сбрасывается 0,7 куб. км сточных
вод, но лишь 20% из них являются чисты�

Что же касается безопасности атомной
станции, то я думаю, что она будет на са�
мом высоком уровне, а развитие систем
безопасности ядерных реакторов в пос�
леднее время даёт нам право говорить о
безаварийной работе АЭС.

Челябинская область включена в фе�
деральную программу строительства
объектов атомной энергетики, которая
стартует в 2016 году, но окончательное
решение о строительстве АЭС в Челябин�
ской области, если это будет необходи�
мо, будет принято на референдуме.

� Насколько, на Ваш взгляд, сегод�
ня эффективно экологическое зако�
нодательство в целом? Какова его ре�
альная направленность на защиту ок�
ружающей среды?

� Сказать, что экологические законы
совершенны, было бы большим преуве�
личением. В настоящее время они отра�
жают то состояние производства и обще�
ства, в котором мы находимся. Давайте
рассмотрим основные факторы, способ�
ствующие увеличению техногенного вли�
яния на природную среду в Челябинской
области: последствия экономического
кризиса, преобладание ресурсоёмких,
«грязных» производств в структуре эко�
номики, резкое ослабление управленчес�

средств. Такой оказалась цена закрытия
шахт, обогатительной фабрики, а затем и
остановки медеплавильных печей и зак�
рытие предприятий.

Случай с Карабашом ещё раз доказал,
что в решении накопившихся за десяти�
летия экологических проблем нельзя ру�
бить с плеча, нужен комплексный и все�
сторонний анализ проблемы, поиск при�
емлемых решений в достаточно трудных
ситуациях. В идеальном случае это пере�
ход на современные технологии произ�
водства в соответствии с экологически�
ми стандартами и осуществление приро�
доохранных мероприятий по восстанов�
лению окружающей среды. С приходом
нового собственника – ЗАО «Карабаш�
медь» – проводится целенаправленная
работа по снижению техногенной нагруз�
ки на окружающую среду в Карабаше.
Начиная с 2001 года на проведение при�
родоохранных мероприятий здесь затра�
чено более двух миллиардов рублей. По
данным Челябинского областного Цент�
ра по гидрометеорологии и мониторин�
гу окружающей среды году, уровень заг�
рязнения атмосферного воздуха города
диоксидом серы снизился до 0,9 ПДК
(предельно допустимые концентрации).
Внедрение на ЗАО «Карабашмедь» ком�
плекса по утилизации серосодержащих
газов медеплавильного производства
позволило уменьшить выбросы твёрдых
веществ в 25 раз. Внедрение экологичес�
ки чистых технологий, снижение загряз�
няющих выбросов до санитарно�гигиени�
ческих норм, природоохранные реабили�
тационные мероприятия, проводимые в
городе, дают нам полное право больше
не называть Карабаш одним из самых
загрязнённых мест на планете.

Пример с Карабашом наглядно пока�
зывает, что даже без совершенствования
экологического законодательства можно
добиться ощутимых результатов. И нам
необходимо направить свои усилия на
резкое усиление управленческих, и
прежде всего, контрольных функций го�
сударства в области природопользова�
ния и охраны окружающей среды и повы�
шения эффективности механизмов при�
родопользования, то есть стимулирова�
ния природоохранной деятельности.

� Как Вы оцениваете итоги встре�
чи с избранным президентом России
Дмитрием Медведевым?

� Встреча с избранным президентом
РФ Дмитрием Анатольевичем Медведе�
вым была очень плодотворной по многим
причинам. Нам удалось посвятить главу
государства в региональные экологичес�
кие проблемы, высказать свои пожела�
ния по совершенствованию государ�
ственной политики в сфере природо�
пользования и выслушать его мнение по
развитию ситуации в стране.

Я с удовлетворением, как человек за�
нимающийся проблемами экологии, ус�
лышал следующие слова президента:
«Решение экологических проблем стано�
вится одним из приоритетов развития
России. И растущие экономические воз�
можности позволяют нам решать эти за�
дачи гораздо более масштабно, чем это
происходило всё предшествующее деся�
тилетие. Система охраны окружающей
среды России пока проигрывает разви�
тым странам по эффективности и про�
зрачности. Однако если не беспокоить�
ся об экологии, нельзя бороться за те
цели, которые были поставлены».

Сергей ЕФРЕМОВ

Причём не могу не отметить, что это�
го снижения удалось добиться на фоне
существенного роста промышленного
производства. К сожалению, около 16%
выбросов превышают предельно допус�
тимый уровень выбросов и являются вре�
менно согласованными.

Но и здесь можно говорить о положи�
тельной динамике: если в 2004 году 42
промышленных предприятия области
превышали предельно допустимые выб�
росы, то в 2007 году число таких предпри�
ятий сократилось до 12. А к 2015 в облас�
ти не будет предприятий, допускающих
сверхнормативные выбросы.

Достичь таких результатов удалось, в
первую очередь, за счёт реализации про�
мышленными предприятиями программ
по модернизации и техперевооружению
производства, отказа от экологически
«грязных» технологий и использования
изношенного оборудования, а также вы�
полнения природоохранных мероприя�
тий. В 2007 году общий объём финанси�
рования мероприятий программы соста�
вил 1 520 миллионов рублей или на 56%
больше, чем было запланировано.

В последние годы многие южноураль�

ми и достаточно очищенными. Сейчас
разрабатываются две областные про�
граммы «Чистая вода» и «Чистый Миасс»,
и над этой проблемой нам ещё серьёзно
предстоит работать.

Без решения экологических проблем
невозможно добиться устойчивого раз�
вития области. Как показывает междуна�
родный опыт, устойчивое развитие – это
сочетание экономического, социального
и экологического развития.

� Как Вы относитесь к перспективе
строительства АЭС на Южном Урале?

� Ни для кого не секрет, что Челябинс�
кая область является энергодефицитной,
то есть собственные энергетические
мощности не покрывают потребности
промышленности в электроэнергии. Та�
ким образом, региональная электроэнер�
гетика становится тормозом на пути
дальнейшего развития промышленности,
что совершенно недопустимо, с моей
точки зрения. На сегодняшний день кар�
динальное решение энергетических про�
блем возможно лишь при условии строи�
тельства атомной электростанции, при�
чём с тремя энергоблоками, а не с одним,
как планировалось в начале 90�х годов.

ких, и прежде всего, контрольных функ�
ций государства в области природополь�
зования и охраны окружающей среды,
низкая эффективность механизмов при�
родопользования и охраны окружающей
среды, низкий уровень экологического
сознания и экологической культуры насе�
ления страны.

Вспомним, как кипели страсти вокруг
присвоения Карабашу статуса зоны эко�
логического бедствия. В 1996 году при�
казом министра природных ресурсов
Российской Федерации от 25 июня № 296
городу Карабашу присвоен особый эко�
логический статус зоны «экологического
бедствия».

Благодаря этому производство меди
в Карабаше в 1996 году было остановле�
но. Выбросы действительно прекрати�
лись. Однако социальная ситуация ещё
более обострилась. В Карабаше наблю�
дался самый большой процент безрабо�
тицы в области, люди, потеряв работу и
надежду на лучшую жизнь, либо уезжали
из города, либо спивались. Население
бедствовало, местный бюджет был на
нуле, на восстановление загрязнённой
окружающей среды просто не было

Студенты губернатора
В этом году 460 южноуральских выпускников получат возможность по�

ступить в университеты по целевому губернаторскому набору. Система
целевого губернаторского набора действует на территории Челябинской
области уже 11 лет. За это время с её помощью высшее образование смог�
ли получить 3,5 тысячи молодых людей.

Изначально губернаторский набор задумывался как способ обеспечить сель�
ские районы и малые города квалифицированными специалистами с высшим
образованием. Тем не менее, в последние годы всё чаще наблюдается невозв�
ращение специалистов на село: только половина всех студентов возвращается
после окончания вуза на свою малую родину. В связи с этим губернатор Челя�
бинской области Пётр Сумин принял решение о внесении изменений в систему
целевого набора.

С 2009 года в системе губернаторского набора произойдут существенные из�
менения. Количество льготных мест сократится до 200, и все они будут финанси�
роваться за счёт областного бюджета. В следующем году на эти цели предусмот�
рено 10 миллионов рублей. С каждым абитуриентом муниципалитет и вуз будут
заключать трёхсторонний договор. В настоящее время в министерстве образо�
вания разрабатывается три схемы финансирования: за счёт предоставления суб�
сидий муниципальным образованиям, выделения средств областного бюджета
отраслевым министерствам или непосредственно министерству образования. В
любом случае оплата за обучение будет проводиться посеместрово и в зависи�
мости от успеваемости студента. Таким образом, у муниципалитета и вуза появ�
ляется возможность расторгнуть договор с теми студентами, которые не выпол�
няют свои обязательства перед родным городом и селом. Муниципалитет, в свою
очередь, обязан предоставить молодому специалисту все необходимые условия
для работы: жильё, рабочее место и достойную зарплату.

Уже с этого года существенно сократится перечень специальностей, обучить�
ся которым можно по системе губернаторского набора. По словам заместителя
министра образования и науки Челябинской области Татьяны Калугиной, остав�
лены только те специальности, потребность в которых действительно остро ощу�
щается в сельских районах и малых городах нашей области: педагоги, врачи, аг�
рономы, инженеры�строители. «Нередки случаи, когда местные власти представ�
ляли нам заявку на обучение таким профессиям, которые явно не будут востре�
бованы в данном муниципалитете», – заметила Татьяна Калугина. Таким образом,
эти меры призваны сократить число тех выпускников, которые по окончании вуза
не возвращаются в родные сёла и города, а остаются в областном центре, и ис�
ключить возможность злоупотребления в этой сфере, сообщает пресс�служба
губернатора Челябинской области.

Надёжная дружба укрепляет границу
Совсем недавно вся страна отмечала 90�летие создания пограничных

войск. Из подшефного пограничного управления на Горном Алтае, поздра�
вив боевых товарищей, вернулись представители Южного Урала.

Делегации многих регионов, руководители органов государственной власти и
местного самоуправления, лучшие военно�патриотические клубы Сибири приняли
участие в торжествах, сборах, посещении подшефных застав. Челябинцы – са�
мые дальние шефы, а застава «Челябинская казачья» – самая труднодоступная.
Подняться на неё можно лишь в июле�августе, что и запланировано. На юбилей�
ном построении в управлении командованию были переданы приветствие губер�
натора Челябинской области Петра Сумина, грамоты и благодарности правитель�
ства и Законодательного Собрания области, Челябинской городской Думы. Все�
общее восхищение вызвало вручение лучшим пограничникам памятного златоу�
стовского оружия от шефов и ценных подарков от администрации Челябинска.

Многолетнее сотрудничество уральцев с защитниками восточных рубежей Ро�
дины было достойно отмечено. В адрес руководителей области направлены бла�
годарности. Ряд шефов награждён грамотами пограничного управления. Почёт�
ными знаками отмечена работа председателя Общественного совета по патрио�
тическому воспитанию и военно�шефской деятельности, депутата Государствен�
ной Думы РФ Дмитрия Вяткина и первого заместителя председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской области Евгения Редина. Председателю совета
шефов заставы «Челябинской казачьей» Игорю Михайлову вручены пограничная
медаль и грамота первого заместителя директора ФСБ РФ, руководителя погра�
ничной службы ФСБ РФ генерала армии В. Проничева.

Там же, в Республике Алтай, заключены соглашения о продолжении шефского
взаимодействия с представителями республики, Кемеровской области и Алтай�
ского края.

Юрий СЕЙИДОВ, фото Валерия ЛЫЧАГИНА

А что внутри?
С начала года в Челябинской области флюорографию прошло почти 900

тысяч человек, в том числе 786 тысяч взрослых (39,91% от подлежащих
обследованию) и почти 110 тысяч  подростков (52,97%).

«Мы продолжаем работать с главами муниципальных образований и обраща�
ем их внимание на важность профилактики с помощью флюорографического об�
следования социально�значимых болезней, в особенности туберкулёза и рака
лёгких. Мы надеемся, что в этом году сможем проверить всех жителей, которые
должны быть осмотрены», – отметил министр здравоохранения Челябинской об�
ласти Виктор Шепелёв. В планах областного минздрава, добавил он, в этом году
проверить таким способом почти два миллиона взрослых южноуральцев и более
145 тысяч подростков.

Сегодня пройти флюорографию в области можно не только быстро, но и бе�
зопасно для здоровья. На сегодняшний день регион располагает 131 флюорог�
рафом, из которых 75 цифровых.

НОВОСТИ
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МИНИСКАНВОРД

ВНИМАНИЕ!

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газе�

ту «Парламентская неделя. Газета Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Адресная подписка на «ПН»
К нам обращаются читатели газеты с просьбой

обеспечить адресную доставку газеты. Редакция
объявляет редакционную подписку на 2�е полугодие
2008 года.

Если вы желаете получать каждую неделю (всего 26 не�
дель) газету «Парламентская неделя. Газета Законодатель�
ного Собрания Челябинской области» на вашем предприя�
тии, вам необходимо оформить подписку в редакции по ад�
ресу: г. Челябинск, ул. Энтузиастов, д. 12, офис 504 (левый
подъезд), тел./факс. 8(351) 265�61�17.

Цена за доставку одного экземпляра составляет 11
(одиннадцать) рублей.

Если у Вас нет возможности лично посетить редакцию,
мы предлагаем вам заполнить заявку и прислать её нам в
редакцию по факсу, почте: 454080, г. Челябинск, ул. Энту�
зиастов, д. 12, офис 504 (левый подъезд), ООО «Труд�Реги�
он» или по электронной почте trud@f�passage.net.ru.

После заключения договора и оплаты мы начинаем дос�
тавку по адресам, указанным вами в заявке.

БЕЗОПАСНОСТЬ
Школьные каникулы –
период повышенного

детского травматизма
Лето для сотрудников ГИБДД – пора

сплошной головной боли. В основном,
из�за школьников, перебегающих до�
рогу сломя голову и гоняющих на вело�
сипедах и скутерах. Летние каникулы
– это всегда резкий всплеск числа до�
рожно�транспортных происшествий с
участием детей. В этом году лето ещё
и не начиналось, а на дорогах Челябин�
ска уже пострадало 65 несовершенно�
летних, один ребёнок погиб. О том, как

избежать травмоопасных ситуаций, рассказывает Еле�
на Стёпкина, инспектор по пропаганде отделения
ГИБДД УВД по Центральному району г. Челябинска.

Инспекторы ДПС просят водителей относиться к школь�
никам на дороге крайне осторожно, при приближении к ве�
лосипедистам снижать скорость и всегда ездить с включён�
ными фарами. Кроме велосипедов, на дорогах ожидается
увеличение числа новомодного молодёжного транспорта –
скутеров.

Детский травматизм имеет ярко выраженную сезон�
ность: пики его приходятся на январь, сентябрь и май. И это
вполне объяснимо: в январе – зимние каникулы и возрас�
тающая двигательная активность, в мае – выход на природу
после длительного пребывания в четырёх стенах, в сентяб�
ре – возвращение после летнего раздолья в город, в усло�
вия повышенной опасности: автомобильные потоки, лиф�
ты, лестницы...

Наиболее эффективным профилактическим средством
против детского травматизма считается развитие у ребён�
ка способности прогнозировать травмоопасные ситуации,
выработку умения увидеть ловушку, в которую он может по�
пасть и в мегаполисе, и в маленьком посёлке. Методом проб
и ошибок познать жизнь большого города, леса, гор, водо�
ёмов и пр. невозможно и опасно. Ребёнка нужно всему тер�
пеливо учить.

Нельзя, например, категорически запрещать ребёнку ла�
зать на дерево, но он должен знать, что сук, на который он
собирается опереться, может оказаться гнилым, и тогда пу�
тешествие вверх обернётся стремительным полётом вниз.
Пусть мальчик участвует в гоночных заездах на велосипеде,
но он должен знать, что травма может наступить не только
при падении, но и в результате резкого поворота руля, руко�
ятка которого станет ранящим орудием и способна привес�
ти к повреждению внутренних органов и кровотечению.

Сегодня наука о «красном, жёлтом, зелёном», которую
дети изучают в школах и дома, оказывается неспособной
защитить ребёнка в ежедневной войне с городским транс�
портом за жизненное пространство.

Напряжённость автомобильной ситуации в России обо�
гнала все прочие напряжённости. Автомобили сегодня уже
просто некуда ставить: они завоёвывают тротуары, скверы,
газоны дворов. Детские игровые площадки всё чаще пре�
вращаются в огромные скопления автомобилей. Непрерыв�
ными потоками несутся машины по магистралям городов и
внутриквартальным проездам.

Городская улица сегодня перегружена транспортом и
людьми, она предлагает так много вариантов событий, что
решение проблемы безопасности требует от ребёнка твор�
ческих, а не механических реакций. Известный принцип «На
красный свет – стой, на зелёный – иди» ничего, кроме по�
буждающей провокации, не несёт, так как челябинские во�
дители всё чаще проносятся на запрещающий знак свето�
фора. Здесь творчество ребёнка�пешехода может прояв�
ляться в том, что он принимает решение не только на осно�
вании сигнала светофора, но и правильно оценив реальную
дорожную ситуацию.

Несколько цифр для размышления: за девять лет войны
в Афганистане погибло 15 тысяч наших соотечественников,
а только за 2007 год на дорогах России под колёсами авто�
мобилей погибло 32 тысячи человек, среди них – 1 200 де�
тей. За один мирный год! Настоящая война на дорогах!..

Приведённые цифры и примеры свидетельствуют: ре�
бёнок в условиях современного общества с момента рож�
дения находится в окружении травмоопасных ситуаций. И
чем младше ребёнок, тем выше ответственность взрослых
за предупреждение возможных повреждений его здоровья.
Создание безопасных условий жизни – это обязанность каж�
дого родителя.

Обучение детей основам безопасной жизнедеятельно�
сти должно включать, прежде всего, развитие у ребёнка спо�
собности анализировать складывающуюся вокруг него си�
туацию, прогнозировать её на шаг вперёд.

Окончание,
начало на стр. 1

Необходим региональный
«спецзаказ», некая програм�
ма продвижения «чудес» Че�
лябинской области: от мест�
ной районки и многотиражки
до общероссийских и зару�
бежных СМИ. Выработать та�
кую программу для всего
журналистского сообщества
может только такая творчес�
кая организация, как Союз
журналистов, но ни исполни�
тельная, ни законодательная
ветви власти пока не увиде�
ли в этой общественной
организации своего равно�
правного партнёра. Кроме
того, на недавнем съезде
правящей партии «Единая
Россия» председатель Госду�
мы и председатель Высшего
Совета партии Борис Грыз�
лов впрямую возложил на
СМИ задачу антикоррупци�
онной деятельности, чуть по�
зднее те же мысли высказал
и вновь избранный прези�
дент страны Дмитрий Медве�
дев. Закон же о туристско�
рекреационной деятельнос�
ти, по мнению журналистов,
абсолютно не проверен на
антикоррупционность. В час�
тности, там заложены согла�
совательные процедуры с чи�
новниками, от которых ма�
лый и средний бизнес (а
именно он основной произ�
водитель и продавец турис�
тических услуг) и без того
стонет. Ясно, что любой по�
ход бизнесмена за «бумаж�
кой» чреват взяткой.

Надо признать, что де�
путаты честно и во многом
согласились с участника�
ми пресс�клуба, справед�
ливо заметив, однако, что
принятие даже рамочного
закона – это первый шаг в
решении важнейшего для
области вопроса, на его
основе уже можно что�то
делать, предпринимать, и
его же, закон, можно (и
нужно!) совершенство�
вать, внося те коррективы,
которые диктует жизнь. С
этим нельзя было не со�
гласиться.

Большой интерес учас�
тников Фестиваля вызвало
выступление председате�
ля Комитета по печати и
массовым коммуникациям
Общественной палаты
России, хозяина «Москов�
ского комсомольца» Павла Гу�
сева. От медиа�олигарха жда�
ли конкретных предложений,
реального опыта, какого�то
экономического анализа или
хотя бы подсказки: как регио�
нальным СМИ успешнее про�
двигаться в современном ры�
ночном пространстве. К со�
жалению, г�н Гусев проде�
монстрировал слишком ма�
лую осведомлённость в конк�
ретике, остановившись на об�
щетеоретических темах, в ко�
торых он также мало разби�
рался. Почему�то решил, что
вузы страны не дают специ�
альности «журналист», хотя в
зале присутствовало множе�
ство бывших студентов жур�
факов как уральских, так и
московских, у которых в дип�
ломах чётко обозначена их

Примем клятву Пифагора?!Примем клятву Пифагора?!Примем клятву Пифагора?!Примем клятву Пифагора?!
ФЕСТИВАЛЬ СМИ

специальность. Почему�то
озаботился проблемами циф�
рового телевидения… Сидев�
шая рядом со мной директор
ОблТВ Светлана Яремчук, как
и другие её коллеги, просто
хватались за голову: «Он всё
перепутал, он не знает, что го�
ворит…» В довершение всего
Павел Гусев призвал журнали�
стов давать, как врачи, «клят�
ву Пифагора». Сидевшие в
зале знали, что врачи дают
клятву Гиппократа, а кодекс
журналистской чести был раз�
работан и принят съездом Со�
юза журналистов России ещё
14 лет назад.

гласности» Союз журналис�
тов России начал проводить
уже много лет назад.

Совсем другую картину
нарисовал участвовавший в
южноуральском Форуме
СМИ секретарь Союза журна�
листов России Павел Гутион�
тов, известный своими ост�
рыми публикациями, в част�
ности, в «Деловом вторнике».
Начать с того, что 27 мая
Дмитрий Медведев пригла�
шал к себе секретаря Союза
журналистов России Всево�
лода Богданова. Вновь из�
бранный глава государства
проявил живейшую заинте�

печатью просматривает гран�
ки газеты, что есть факты
вмешательства чиновников в
телепрограммы, просто пло�
хо знают закон, впрямую зап�
рещающий все виды цензуры
(даже для учредителей СМИ),
есть уголовная статья за пре�
пятствование законной жур�
налистской деятельности.
Можно привлечь и за непре�
доставление информации,
хотя, по мнению Союза жур�
налистов России, данный
пункт требует дополнитель�
ной законодательной прора�
ботки, специального закона
«Об информации».

На любой вопрос кол�
лег�журналистов Павел
Семёнович давал ясный,
исчерпывающий ответ, де�
монстрируя чёткое знание
положения дел в регионах.
Неслучайно он привёз
много Почётных грамот
для южноуральских журна�
листов, а подвижническая
деятельность председате�
ля Законодательного Со�
брания Челябинской обла�
сти Владимира Мякуша на
информационной ниве
была особо отмечена Зна�
ком Почёта «За заслуги пе�
ред профессиональным
сообществом». За три года
его работы парламентарии
области получили посто�
янную телепрограмму,
сайт, газету «Парламентс�
кая неделя» (которая, кста�

ти, была удостоена трёх дип�
ломов Фестиваля), тот же
пресс�клуб. Всё это позволя�
ет людям, избирателям полу�
чать оперативную и досто�
верную информацию о рабо�
те депутатского корпуса, са�
мим влиять на законотвор�
ческий процесс.

Фестиваль ещё раз на�
глядно продемонстрировал,
что журналистское сообще�
ство Южного Урала по боль�
шей части монолитно, едино.
А проблемы… Они решаются
и будут решаться, и породят
новые проблемы…

Владислав ПИСАНОВ,
председатель
Челябинского

регионального отделения
Союза журналистов

России

Яснее стала успешность
бизнесмена Гусева тогда, ког�
да он поведал, что Обще�
ственная палата России в
прошлом году «освоила» 750
миллионов рублей, в том чис�
ле солидный грант получила
созданная им группа, которая
займётся изобретением «ин�
декса свободы слова». В этом
году будет освоено полтора
миллиарда. Южноуральские
журналисты лишь пожали
плечами: легко слыть успеш�
ным медиа�рыночником,
сидя у бюджетной «кормуш�
ки». Выходит, разгосудар�
ствить «Московский комсо�
молец», будучи пресс�секре�
тарём мэра Москвы – это со�
всем не одно и то же, что быть
талантливым руководителем
прессы. К слову, «замеры

ресованность во взаимодей�
ствии с журналистским сооб�
ществом, запросил массу ма�
териалов, желая подробнее
вникнуть в процесс и эконо�
мических, и творческих, и за�
конодательных проблем
«акул пера». Причём это не
просто разговоры, как изве�
стно, именно Медведев осту�
дил горячие головы госдум�
цев, пытавшихся внести в за�
кон «О СМИ» ужесточающие,
антиконституционные по�
правки. Это – дело. Нынеш�
няя законодательная база,
как считает Гутионтов, хотя и
не идеальна, но вполне при�
емлема. К сожалению, журна�
листы на местах не всегда
умеют ею пользоваться. Ска�
жем, коллеги, жалующиеся на
то, что глава района перед

� Девушка, подарите мне
свою фотографию!
� А зачем вам?
� А я её на сервант постав�
лю, чтобы дети боялись за
конфетами лазить!

Разговаривают две подру�
ги:
� Музыкальное образова�
ние нашей дочери стоило
недёшево, но теперь она
неплохо зарабатывает.
Наши соседи по квартире
ежедневно платят ей, чтобы
иметь покой и тишину.

Блондинка кроссворд ре�
шает:
� Чешский писатель... Непо�
нятно, то ли Гашек, то ли
Чапек...
� Пиши: Гашек, – говорит
другая. – Чапек не чех, а Ка�
рел.

� Давай встретимся завтра?
� Давай!
� Где?

� Да где хочешь.
� А в котором часу?
� Мне всё равно.
� Значит, договорились!

� Капитан, а как вы догада�
лись, что именно на этом ме�
сте и произошло крушение
корабля?
� О, мне помогли эти всплы�
вающие подсказки!
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